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ATA 129 1 

Aos nove dias do mês de março de dois mil e dezessete na Secretaria de Estado da 2 

Assistência Social, Trabalho e Habitação, às treze horas e trinta minutos, reuniram-se 3 

na Sala de reuniões Darci Ribeiro, com os convidados: Janice Aparecida Steidel 4 

Krasniak (Comissão de Defesa dos Direitos da Pessoa com Deficiência da ALESC), Jairo 5 

da Silva (Comissão de Defesa dos Direitos da Pessoa com Deficiência da ALESC) , Irena 6 

Duarte Gavlinski (ARPO), Ivan José Martin (CRAISDEF Tubarão), Adriana Domingos 7 

(APAE Navegantes) os Intérpretes de Libras: Adackciel Tiago Braz e Greice Silveira 8 

Lima, com a participação dos Conselheiros Titulares e Suplentes presentes: Maristela 9 

Antonia dos Santos (SST), Juliana Lima Medeiros (SSP), Kátia Proença (SED), Sabrina 10 

Vieira da Luz (SES), Sueli Irene Zincoski (SOL), Francyelle Cipriano Cardoso (FCEE), 11 

Sandra Lúcia Amorim (ASGF), Luciana Duarte (ASGF), Fabiani Erli Witt (APABB),  José 12 

Augusto Meier Gochinski (FECEDEF), João Carlos de Liz (FCD), Jairton Fabeni 13 

Domingos (FECEC), Adilson Mendes França (FECADESC). Com ausência 14 

justificada:Rafaela Luiza Trevizan (SEA). O Presidente Sr. Jairton Fabeni Domingos 15 

abriu a Plenária cumprimentando a todos e solicitando ao Secretário Executivo que 16 

realizasse a leitura da Pauta para aprovação da ordem do dia, foi solicitado pelo Sr. 17 

Jairo da Silva que o ponto 09 fosse o primeiro a ser discutido, tendo em vista saída 18 

antecipada dele da Plenária em razão de outros compromissos. Aprovada a Pauta, o 19 

Presidente convidou a todos para se apresentarem. Em seguida, colocou em votação 20 

a Ata 128 correspondente a Plenária Ordinária realizada no mês de novembro de dois 21 

mil e dezesseis, qual foi aprovada por unanimidade. Após, o Presidente abriu o 22 

debate sobre a Reabilitação Visual realizada pela Fundação Catarinense de Educação 23 

Especial – FCEE, informando da realização na presente data de uma reunião entre 24 

FCEE e Entidades e, também, da realização de Audiência Pública no próximo dia 20, às 25 

15 horas, na Assembléia Legislativa do Estado de Santa Catarina – ALESC, na qual o Sr. 26 

Presidente representará o CONEDE. Sr. Jairo da Silva relatou o ponto principal da 27 

reunião supracitada e afirmou que a FCEE tem condições de manter o serviço de 28 

reabilitação visual, mas que, no entanto, segundo a FCEE, aguarda encaminhamento 29 

de especialista oftalmologista, que deverá ser cedido pela Secretaria de Estado da 30 

Saúde - SES. A representante da SES no Conselho relatou sua participação em outra 31 

reunião referente ao assunto e afirmou que a FCEE manifestou nesta, seu 32 

desinteresse em manter o serviço de reabilitação visual. Foram sugeridos pelos 33 

presentes a elaboração e encaminhamento de ofícios à FCEE e a SES a respeito do 34 

tema, como não houve consenso, foi colocado em votação e a maioria dos 35 

Conselheiros decidiu por aguardar a realização da Audiência Pública antes de realizar 36 

algum encaminhamento. Dando sequencia a reunião, o Sr. José Augusto Meier 37 

Gochinski relatou as dificuldades de acessibilidade encontradas no Hospital Joana de 38 

Gusmão e o constrangimento pessoal e familiar quando da necessidade de 39 
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acompanhar sua filha em período de internação. Refletiu sobre as dificuldades 40 

encontradas pelas pessoas que utilizam de cadeira de rodas para acessar, se 41 

locomover e utilizar dos espaços comuns dentro do Hospital, pedindo providências ao 42 

CONEDE. A Conselheira Sabrina refletiu sobre a importância do cumprimento da Lei 43 

Brasileira de Inclusão nos Hospitais públicos em Santa Catarina. Foi solicitado ao 44 

Conselheiro José Augusto que escreva seu relato e envie ao Secretário Executivo, que 45 

junto com a Diretoria do CONEDE irá elaborar Ofício a ser encaminhado ao Hospital e 46 

a Secretaria de Estado da Saúde sobre a necessidade de adequação dos Hospitais em 47 

Santa Catarina, evitando constrangimentos as Pessoas com Deficiência. Na sequencia 48 

da pauta, a Sra. Janice Krasniak divulgou aos presentes a parceria entre a Comissão 49 

em Defesa dos Direitos da Pessoa com Deficiência, Federação das Apaes e CONEDE 50 

para realização do Evento: Seminário Gestão e Capacitação de Recursos – Fundos 51 

Especiais, que será realizado nos dias 29 e 30 de Março, no Auditório Antonieta de 52 

Barros, na ALESC, solicitando que os interessados se inscrevam e divulguem esta 53 

oportunidade, especialmente, ao corpo técnico das Entidades. Dando 54 

prosseguimento a Pauta, o Sr. Ivan José Martin relatou a situação do Passe Livre 55 

Municipal para as Pessoas com Deficiência no município de Tubarão, dizendo que 56 

para o ano de 2017 apenas as Pessoas com Deficiência Intelectual e de baixa renda 57 

foram contempladas. O Sr. Jairton Fabeni alertou que esta medida está em desacordo 58 

com a Lei Brasileira de Inclusão. A Sr. Janine Krasniak mencionou a mediação da 59 

Comissão em Defesa dos Direitos da Pessoa com Deficiência para a realização de uma 60 

reunião entre Prefeitura de Tubarão e Entidades com objetivo de reverter essa 61 

situação. Foi então aprovado pelos Conselheiros aguardar essa reunião antes de 62 

algum encaminhamento do CONEDE a respeito do assunto. O Sr. Jairo da Silva relatou 63 

que nas linhas intermunicipais e interestaduais as Pessoas com Deficiência têm 64 

encontrado dificuldades para garantir o seu direito. O Sr. Presidente refletiu sobre a 65 

necessidade de emenda constitucional que retire do texto, referente ao direito das 66 

Pessoas com Deficiência a passagens gratuitas, a palavra “Convencional” pois as 67 

Empresas acabam por burlar esta determinação nominando de outras maneiras as 68 

linhas e assim, retirando o direito adquirido pelas Pessoas com Deficiência, como 69 

encaminhamento decidiu-se pela elaboração de ofícios aos Deputados Estaduais, 70 

para que atendam a esta demanda. Dando sequencia a Plenária, o Sr. Jairo da Silva 71 

relatou a dificuldade que as Entidades, especialmente, as de Florianópolis têm 72 

enfrentado pela falta de cumprimento dos Convênios celebrados com a Prefeitura 73 

Municipal, prejudicando o atendimento às Pessoas com Deficiência. O Presidente Sr. 74 

Jairton Fabeni disse que esta situação tem acometido outros municípios e sugeriu 75 

que o CONEDE envie correspondência aos Conselhos Municipais de Direito das 76 

Pessoas com Deficiência para que informem da situação em seus municípios para que 77 

as ações possam ser realizadas em conjunto pelo CONEDE. Passando para o ponto de 78 
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pauta das Comissões de Trabalho, o Secretário relatou que não houve quórum em 79 

nenhum dos Grupos e por isso não haveria como realizar relato referente aos 80 

encaminhamentos. No momento dos Assuntos Gerais o Presidente Sr. Jairton Fabeni 81 

fez um apelo aos Conselheiros para que participem das Plenárias, pois muitos 82 

Conselheiros deslocam-se de outros municípios para estarem nas reuniões e é 83 

importante valorizar este esforço, igualmente a participação nas reuniões das 84 

Comissões. Solicitou ainda aos Conselheiros que necessitam de condições especiais 85 

para participação, que confirmem com antecedência a sua participação para que não 86 

haja gastos indevidos com interpretes e passagens. Lembrou ainda aos Conselheiros 87 

que ao postar mensagens no Grupo de Whatsapp do CONEDE estas precisam ser 88 

transcritas aos deficientes visuais participantes. Relatou ainda o contato do Sr.Paulo 89 

Ferronato Presidente da FCD, este afirmou que a sua representante voltará a 90 

participar das Plenárias do Conselho apenas quando houver liberação de passagens 91 

aéreas e diárias aos Conselheiros de outros municípios do Estado. O Sr. Secretário 92 

Executivo realizou a leitura da Lei Estadual que versa sobre essa liberação e refletiu 93 

que as passagens aéreas apenas serão liberadas em caso de a representação ser 94 

realizada por Pessoas com Deficiência, e esta não é a condição dos Conselheiros que 95 

exigem as passagens aéreas. A Conselheira Sra. Sandra Amorim refletiu sobre a 96 

importância de o CONEDE elaborar Projeto para tornar-se auto-sustentável nestas 97 

situações e o Presidente complementou lembrando a importância e urgência da 98 

criação do Fundo Estadual. Por fim, a palavra foi concedida àqueles que dela 99 

quisessem fazer uso, em não havendo manifestações, o Presidente Sr. Jairton Fabeni 100 

agradeceu a presença de todos os Conselheiros, dando assim por encerrada a 101 

reunião, qual foi lavrada na presente Ata pela Conselheira 1ª Secretária Fabiani Erli 102 

Witt, documento que será enviado aos Conselheiros e assinado pelos presentes. 103 

Florianópolis, 09 de março de 2017. 104 
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 106 

 107 

“CONEDE – PLANTANDO AS SEMENTES DA IGUALDADE”. 108 


